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一、Selina 張承中宣布離婚 自責沒扮演好賢妻 

 
圖片來源: 

https://www.facebook.com/himselina/photos/a.100721163389357.286.100686060059534/84986751

1808048/?type=3 

(一)新聞來源 

中央通訊社 

http://www.cna.com.tw/news/firstnews/201603040482-1.aspx 

(二)發稿時間 

2016/03/04 23:19 

(三)新聞內容 

（中央社記者王靖怡台北 4 日電）藝人 Selina（任家萱）與老公張承中今天在

臉書宣布決定離婚，Selina 表示，沒扮演好賢妻角色，坦言「當夫妻的我們真

的不快樂」。 

Selina 與張承中 2011 年結婚，張承中陪伴 Selina 走過火吻復健路；晚間兩人各

自在社群網站臉書（facebook）宣布決定離婚。 

Selina 表示，「我跟阿中決定要離婚了，婚姻是需要兩個人的努力，我們坦誠面

對彼此，也坦誠面對自己，我們都做得不夠。」 

她說，沒扮演好賢妻角色，「婚後的我，依舊享受我的工作，專注於我的事業，

也因此我忽略了經營婚姻與維持一個家，需要相對的時間與付出」，成為妻子，

卻沒成為真正賢妻，再加上現在的她與婚前的她有很大轉變。 

 

https://www.facebook.com/himselina/photos/a.100721163389357.286.100686060059534/849867511808048/?type
https://www.facebook.com/himselina/photos/a.100721163389357.286.100686060059534/849867511808048/?type


Selina 表示，「以前的我是一個只以愛情為主的人，但是這幾年，我的人生觀漸

漸改變，我不再像以前一樣全心全意只為愛情而活，所以我與阿中的愛情，也

一點一滴消失了。」 

她說，「當夫妻的我們真的不快樂，已經存在的問題依舊存在，硬是要改變自己

改變對方，我們都沒辦法。」相識 9 年，兩人之間不只是愛情，更多了親情與

友情，「我們知道這個決定是必要的，因為我們已經失去了愛情，但是我們不想

連親情、友情都失去」。 

Selina 表示，對阿中只有滿滿感謝，在她最痛苦、脆弱時，陪她度過且全心全

力支持，雖然隨著她回到正常軌道後，之間問題才一一浮現，但好在兩人都很

理性，願正視、面對問題，「最終沒能跟他牽手到生命盡頭，我很抱歉。」 

她說，離婚是兩人反覆思考認真討論的結果，不想讓彼此變成最熟悉的陌生

人，想當彼此一輩子最重要朋友，面對這樣改變，兩人會努力適應，也會為決

定負責，對父母及曾給過祝福的大家真的很抱歉，讓大家擔心及失望了，「請相

信我們，我們會努力，讓自己活得更好。」 

Selina 所屬的華研音樂表示，農曆年後被告知此事，公司和 Selina 相處如家人一

樣，對人生重大決定都給予支持，不管生活有什麼變化，都會做 Selina 最大後

盾與她一起度過。 

(四)公民評論 

Selina 的致歉：「我沒有扮演好一個賢妻的角色，婚後的我，依舊享受我的工

作，專注於我的事業，也因此我忽略了經營婚姻與維持一個家，需要相對的時

間與付出，我成為了一個妻子，但是卻沒有成為一個真正的賢妻。」 

我認為，即使 Selina 是一位女性，他整段的發言還是清楚地展現了這個社會對

已婚女性不公平的期待以及刻板印象。何謂「賢妻」？這是為了丈夫和孩子所

生的詞，古人有云，聰慧賢淑的女人自然能培育品學兼優的小孩，也能塑造清

正廉明的丈夫。但在這個世代，我們雖然高唱「性別平權」，某些根深柢固的刻

板觀念還是存在在我們心裡，而身在這個世代，不論男人、女人，老人、年輕

人，大人、小孩，都應該要擁有「性別意識」以及正確的「性別觀念」，否則我

們都有可能像 Selina 一樣，不知不覺用錯誤的性別觀念來箝制自己。 

  



二、時尚不分男女！Zara 也推 Ungendered 去性別服飾 

 
圖片來源: http://www.gq.com.tw/mobile/blog/business/detail-2712.html 

(一)文章來源 

GQ TAIWAN 

http://www.gq.com.tw/mobile/blog/business/detail-2712.html 

(二)發稿時間 

2016-03-05 

(三)文章內容 

「無性別」、「性別交叉」、「去性別化」已成為時尚熱門關鍵字，快時尚龍頭

Zara 也跟上這股風潮，近日在網站上推出「Ungendered」去性別運動系列服

飾，由男女模特兒共同穿著的 T 恤、背心、運動長褳及牛仔褲等單品，強調男

女皆可穿，沒有性別之分。 

性別模糊化的服裝設計早已在時尚界吹起一股旋風，例如去年 Gucci 春夏男裝

設計便大量出現蕾絲、花朵刺繡等元素，而加拿大服裝品牌 Muttonhead 更直接

以「unisex」（不分性別）作為品牌精神。 

雖然有些批評聲浪認為，Zara 所推出的去性別系別服飾其實非常保守，只是將

「運動」、「寬鬆」、「中性」等男女裝常見的元素冠上看似前衛的概念，宣示意

味大於實際。 

但是 Zara 推出中性服飾的策略背後具有更深遠的含義，它是第一個標榜去性別

的主流服裝品牌，背後代表的是去性別穿著不再只是設計師、時尚達人展現前

衛風格的專利，而是開始從伸展台走入人們的日常生活，讓更多消費者開始接

觸，甚至是接受這個概念。 

http://www.gq.com.tw/mobile/blog/business/detail-2712.html


對於千禧世代而言，性別不再是黑白分明的二元價值，人們對於性別的認同實

際上呈現光譜分佈，就連 Facebook 個人資料都自可自行設定性別，男裝女穿、

女裝男穿變得愈來愈普遍，重要的是找到自己最舒適喜愛的衣著風格。 

(四)公民評論 

不論 ZARA 推出中性服飾是為了博取媒體版面或是真的想宣揚「去性別化」的

觀念或是兩者都有，我都認為這樣的行為、概念是值得贊同的，「性別是一個光

譜」這樣的概念已經漸漸得普及，但是還是有一些人不能認同，而堅決認為男

性就應該打扮得陽剛、成熟、穩重，而女性就該穿上裙子，表現出你的端莊、

溫柔、賢淑，但事實是，沒有人能規定你一定得打扮成甚麼樣子，自己的樣子

本來就該由自己來決定。ZARA 是第一個標榜去性別的主流服裝品牌，就像是名

人公開發表對多元性別的看法一樣，相信能夠帶給更多人好的影響。 

 

 

 

 
圖片來源: http://www.zara.com/tw/ 

   

http://www.zara.com/tw/


三、網賽 CEO：女網沾男網光 球后球王說話了 

 
圖片來源: http://www.cna.com.tw/news/aspt/201603210162-1.aspx 

(一)新聞來源 

中央通訊社 

http://www.cna.com.tw/news/aspt/201603210162-1.aspx 

(二)發稿時間 

2016/03/21 12:14 

(三)新聞內容 

（中央社加州印地安泉 20 日綜合外電報導）美國加州印地安泉（Indian Wells）

網賽執行長摩爾宣稱女網是沾男網的光後，世界球后小威廉絲怒批「令人反

感」，世界球王喬科維奇也出面表達看法。 

69 歲南非籍退役球員摩爾（Raymond Moore）今晨在記者會上告訴媒體：「如果

我是女子選手，我每晚都會跪下來感謝上帝，還好費德瑞（Roger Federer）和

納達爾（Rafa Nadal）出生在這世界上，因為他們撐起了這項運動。確實是這

樣。」 

根據「衛報」（The Guardian）網站，摩爾還形容加拿大女將布夏爾（Eugenie 

Bouchard）和西班牙選手蒙奎露薩（Garbine Muguruza Blanco）是「迷人的新

星」後，被問到他是指外表還是打球實力，他說「兩者皆是」。「她們的外表和

實力都很迷人。」 

 

http://www.cna.com.tw/news/aspt/201603210162-1.aspx


法新社報導，美國好手小威廉絲（Serena Williams）隨即重砲回應。她說：「顯

然，我不認為任何女性該像那樣跪下來感謝任何人。」 

「要是我能告訴你每天有多少人說，除非是我或我姊姊（大威廉絲），否則根本

不看網賽，這樣的人多到數不清。」 

摩爾驚覺失言隨即道歉。他說：「我在今晨與媒體的早餐會上，有關 WTA 的談

話非常沒品、非常錯誤。」我對那些話真的感到很抱歉，在此對所有球員和

WTA 道歉。」 

不過小威表示，沒人搞錯意思。「只有一種方法解釋，光『跪下來』就夠令人反

感，甚至還說要感謝男性…身為女性的我們，走了這麼漫長的路，我們怎樣都

沒必要跪下來。」 

塞爾維亞一哥喬科維奇（Novak Djokovic）則坦言，摩爾言論「不政治正確」，

但也說這件事「或許有點誇大」。 

喬科維奇說，他對網壇女性「極度尊重」，尤其因為女選手必須「經歷很多我們

（男人）不必經歷的事物。你也知道，像是荷爾蒙等等」。 

摩爾的道歉恐怕難以迅速息事寧人，若干女網前輩隨即在推特（Twitter）諷

刺。前英國一姐凱塔芳（Anne Keothavong）推文：「不買帳。」然後轉貼有關

摩爾道歉文。 

推動網壇性別平權的先驅金恩夫人（Billie Jean King）也推文說：「對摩爾言論感

到失望。他在很多層面都錯了，每個球員對我們的成就都有貢獻，尤其是頂尖

球員。」 

美國前球后艾芙特（Chris Evert）也表示，雖然目前男網對球迷吸引力比較大，

但不是一直都如此。她說：「現在是黃金時代 4 大天王，毫無疑問，但女選手更

努力、更拚，許多時候吸引更多目光。」 

(四)公民評論 

69 歲南非籍退役球員摩爾（Raymond Moore）在記者會上告訴媒體：「如果我是

女子選手，我每晚都會跪下來感謝上帝，還好費德瑞（Roger Federer）和納達

爾（Rafa Nadal）出生在這世界上，因為他們撐起了這項運動。確實是這樣。」 

這段話無疑是嚴重的性別歧視，雖然摩爾馬上就為自己的失言道歉，但這樣的

言論就讓我們看出現今還是有許多人因為性別的差異而有著嚴重的歧視，誰說

女性就不能在運動場上有好的表現？誰說是男性將運動發揚光大的？美國好手

小威廉絲（Serena Williams）隨即重砲回應。她說：「顯然，我不認為任何女性

該像那樣跪下來感謝任何人。」「要是我能告訴你每天有多少人說，除非是我或

我姊姊（大威廉絲），否則根本不看網賽，這樣的人多到數不清。」這個體壇事

件讓我想到曾經看過的一個網路影片，影片中導演分別要求少女、男孩以及小

女孩做出「像女孩一樣跑步」，少女及男孩都刻意做出軟弱、跑不快的樣子，只

有小女孩盡全力的衝刺，即使身為女性我們還是很容易在成長的過程中慢慢被

社會影響而去歧視自己，但這是不對的！每個人無論性別都有他存在的價值。 



四、小燈泡母太冷靜？ 田秋堇反問：女性只能昏倒尖叫？ 

 
圖片來源: https://www.google.com.tw/search?hl=zh- 

(一)新聞來源 

自由時報 

http://news.ltn.com.tw/news/society/breakingnews/1653368 

(二)發稿時間 

2016-04-03  17:27 

(三)新聞內容 

〔即時新聞／綜合報導〕內湖隨機殺童案中，小燈泡母親因在受訪時的理性發

言，獲得不少民眾的讚賞與佩服，但也有部分人士質疑她冷靜的態度，認為她

是否過於矯情、偽裝？小燈泡母親對此坦然回應「只能做自己」，民進黨前立委

田秋堇也跳出來幫她說話，質問「難道女生遇到事情只會尖叫和昏倒嗎？」 

田秋堇在林宅血案時擔任民進黨前主席林義雄的秘書，親眼目睹過真實的兇殺

事件。她則在臉書上寫到，有人質疑小燈泡母親過於冷靜，但她反問，女性悲

痛至極時，難道只能歇斯底里般的崩潰？更諷刺地說，「連續劇的洗腦功力真的

這麼強嗎？」 

田秋堇提到，在發生林宅血案的期間，她也被警方質疑為何那麼冷靜？為何還

可以打電話報警？田秋堇在當時只冷冷地回應，「你們是電視劇看太多了嗎？你

們以為女生遇到事情就只會尖叫和昏倒嗎？我昏倒了，誰來照顧奐均？」 

田秋堇認為，小燈泡母親雖然面對到喪女之痛，但她還有 3 個小孩必須照顧，

因此，她知道自己不能崩潰，也因為她的孩子會繼續在台灣長大，她才會公開

呼籲大家要冷靜處理，運用智慧解決問題，而不是一昧地互相指責。 

https://www.google.com.tw/search?hl=zh-


田秋堇臉書全文如下： 

女性悲痛至極時，只能歇斯里底式的崩潰？冷靜自持就是不正常？連續劇的洗

腦功力真的這麼強嗎？ 

 

我也曾因為冷靜被懷疑過…很多年前，我曾一再被刑警詢問，為什麼我那麼冷

靜，還可以打電話報警？為什麼我沒有昏倒？為什麼沒有尖叫奪門而出？而是

繼續留在現場…？我冷冷回他們：你們是電視劇看太多了嗎？ 

 

你們以為女生遇到事情就只會尖叫和昏倒嗎？我昏倒了，誰來照顧奐均？ 

 

小燈泡的媽媽還有 3 個孩子，她當然知道，她不能崩潰！她的孩子還要在這個

社會生活長大，只有讓台灣更健康，她的孩子才會有真正的安全。 

 

這需要每個人冷靜的面對問題，運用智慧找出解決的方法，而不是互相指責！ 

 

田秋堇臉書全文來源: http://www.nownews.com/n/2016/04/03/2051595 

(四)公民評論 

小燈泡的事件是令全台灣人都心碎的故事，但沒想到這個故事中也能衍生出

「性別歧視」。部分網友們質疑小燈泡的母親在事發後冷靜的態度，認為她是否

過於矯情、偽裝？先撇下網友過分的質疑，今天若換成是小燈泡的父親冷靜地

發表言論，還會有這些質疑的聲音嗎？可能會有，但我相信這樣的聲音應該會

少很多，民進黨前立委田秋堇在臉書發文表示：女性悲痛至極時，只能歇斯里

底式的崩潰？冷靜自持就是不正常？你們以為女生遇到事情就只會尖叫和昏倒

嗎？這個社會、大眾媒體不斷的告訴我們，女性在遇到事情的時候該有什麼樣

的行為表現、男性則該有什麼樣的行為表現，當今天有一位女性或男性表現得

不符大眾期待時，就有可能會遭到抨擊、質疑，身為現代公民的我們除了要培

養正確的「性別意識」外，也應該要具備「媒體識讀」的能力，才不會被大眾

媒體牽著鼻子走，甚至影響我們的思想，讓我們有錯誤的性別觀念。 

  



五、反歐巴馬跨性別廁所令 父怒吼：「誰來捍衛我女兒的權利？」 

 
圖片來源: https://kairos.news/36980 

(一)新聞來源 

KAIROS 風向新聞 

https://kairos.news/36980 

(二)發稿時間 

2016-05-24 

(三)新聞內容 

美國總統歐巴馬日前下令全國各級學校，必須允許跨性別學生，根據自己的

「性別認知」選擇廁所，做法引起各州反彈。日前，一位來自亞利桑那州的爸

https://kairos.news/36980


爸自拍影片，怒吼反對歐巴馬的立場，上傳臉書後已超過 1,500 萬人次瀏覽，

超過 2 萬 7 千人分享。 

這位爸爸湯普森（Danny Thompson）在臉書表達，這並非是仇視分化的言論，

而是身為一位父親的真心話。影片中他表示，過去 43 年男女生廁所分開運作，

代表尊重生理性別的不同，其該有的隱私及禮儀，但如今卻成為一種歧視。 

湯普森更指出，因為歐巴馬強硬向各級學校頒布規定，若「不允許」覺得自己

是女孩的男孩進入廁所，則會「失去」政府的資助，他認為這是一場政治行

為。為了迎合聯合國 LGBT（男女同性戀、雙性戀以及跨性別）運動，難道就

得犧牲其他孩童的權利嗎？他更憤怒地說：「那麼我女兒的權利呢？」「其他女

孩的權利呢？她們的隱私、禮儀與莊重的權利呢？」 

湯普森接著說，兩個月前他迎接新生的女兒來到這個世界，身為一位父親，他

有責任教導他的女兒「身為女孩」的事實。不僅是她的自我認同，還有生理結

構。他認為女孩的 DNA 本來就和男生不同，本來就該用不同的方式照顧。 

他同時也表示，同意學校設置中性專用廁所，方便性別自我認同的人使用。但

他強調，身為家長的他，不會讓歐巴馬政府及 LGBT 團體混淆無法改變（按：

指性別）的事實。 

最後他呼籲正在瀏覽影片的網友，為國家及領袖祈禱停止迎合大聲說話的人。

他也鼓勵人們分享這樣影片，為事實而站。此外，自歐巴馬頒布這項法令後，

已有網友連署要歐巴馬收回成命，目前已有近 6 萬人響應。 

(四)公民評論 

我認為新聞中的這位父親是喊著「尊重」的口號「歧視」著別人。歐巴馬公布

的政令在發布的當下，可能確實會讓一些「愛女心切」的父母開始擔心自己的

乖女兒的安危(比較少人會擔心兒子的安危也算是某個程度上的性別歧視)，但

冷靜下來仔細想想，父母們擔心的不外乎就是會有男性犯罪者男扮女裝扮成跨

性別者跑去上女廁並對女性做出違法的事，但這樣的事就是違法的而那樣的犯

人就會被逮捕，並不會因為有這樣的政令就讓這個行為成為合法的，況且，難

道在這個政令公布以前，有心想犯罪的人就不會去從事這樣的行為嗎？所以這

位父親的擔憂我想是有點小題大作了。另外我認為最好的做法應該是要廣設

「性別友善廁所」或「無性別廁所」，性別是一個光譜，或許對某些人來說去男

廁或去女廁對他來說都不是完全適合的，今天即使發布政令讓跨性別者可以照

著他們對自己的性別認同去上廁所，但可能還是會受別人歧視的眼光，若想要

做到尊重每一個性別廣設「性別友善廁所」或「無性別廁所」應該會是一個不

錯的辦法。歐巴馬所發布的政令雖然有些不完美，但我認為也是在朝向「尊重

多元」的方向前進，所以我認為是很值得支持的。 


